

Crisis del agua por omisión y negligencia: Arce

Elías Chávez

CONGRESO, AL QUITÉ

Los problemas de abastecimiento de agua en la ciudad de México son resultado de la omisión y negligencia del gobierno capitalino durante décadas, aceptó el senador René Arce Islas, quien reconoció en el sistema una insuficiente infraestructura para el tratamiento de aguas residuales y plantas potabilizadoras, las obsoletas redes de distribución y el uso irracional del líquido por falta de campañas de sensibilización efectivas.

Actualmente, por falta de lluvias las 7 presas del Sistema Cutzamala que abastece el 10%

del agua que requiere la capital, se encuentran a 40% de su capacidad, lo que ha obligado a una disminución permanente del suministro de agua en bloque al Distrito Federal.

Ante esa situación, René Arce propuso que la Comisión Permanente del Congreso de la Unión solicite a la **Comisión Nacional del Agua** un informe del estado que guardan los recursos hídricos del país y sobre la gestión del líquido, además que se especifiquen las acciones de corto, mediano y largo plazo que garanticen la renovación y disponibilidad del suministro.

Acusó que existen deficiencias en las estrategias para la gestión del agua y a ello habrá de sumar una política económica y social que descapitalizó al sector agropecuario, por lo que se aceleró el "crecimiento desordenado de las concentraciones urbanas y se infravaloraron los diversos sectores industriales y comerciales que acabaron por

convertirse en intensos consumidores del líquido".

Por ello, Arce Islas consideró pertinente exhortar a los gobiernos estatales y federal para que supervisen el uso industrial, comercial, doméstico y agrícola del agua, y que particularmente los gobiernos del Estado de México y Distrito Federal coordinen acciones para la gestión integral del recurso con objeto de asegurar el suministro equitativo y racional del mismo.

"Ahora le toca el turno a las grandes metrópolis del país que, habiendo sido privilegiadas en el pasado en el suministro de agua, incluso por sobre el campo, lo que ocasionó tensiones sociales, se enfrenten por primera ocasión a restricciones en el suministro seguro de agua que afecta a amplios sectores de su población", indicó.

